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整个《约翰二书》当时候是针对一些游行的传道者，他们当中有一些是传扬主的道，
但是也有一些是传扬异端邪说的 约翰针对当时候教会面临到所谓的假道理但是也有 些是传扬异端邪说的，约翰针对当时候教会面临到所谓的假道理，

所以他就提出了对教会的一些提醒跟吩咐，所以《约翰二书》书里面讲到了
有关蒙爱的教会、彼此相爱的重要性，同时提出来怎么样去分辨真假，

也就是异端跟真理的分别在哪里，也提醒不要再被这些异端邪说所影响到。

《约翰三书》也是同样的，因为当时候有一些游行布道者，
所以「接待」就变成是当时候 个很重要的问题所以「接待」就变成是当时候一个很重要的问题。

在古代的时候、在耶稣那个时代，使徒们传道的时候，

那个时候的住的地方是很简单，甚至是很不好的，那个时候的住的地方是很简单，甚至是很不好的，

接待的问题就变成是很多基督徒所要表现出来的一个很重要的美德，

也是教会里面其中一个很重要的工作。

特别对这些当时候游行传道者，他们到哪一个地方，他们就需要住宿的问题，
教会就必须要来帮助他们解决这个问题。

我们了解了《约翰三书》这样子的背景
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我们了解了《约翰三书》这样子的背景，

我们就知道说《约翰三书》它特别提到有关接待的问题。

凡事兴盛凡事兴盛((一一))
虽然《约翰三书》是约翰写给一个叫该犹的这一个人，该犹的这个弟兄，

圣经上面是有好几个该犹，到底是哪一个该犹呢？我们并不是很清楚，

但是不管是哪一个该犹 我们知道这个该犹是一个当时候教会的一个弟兄但是不管是哪 个该犹，我们知道这个该犹是 个当时候教会的 个弟兄，
而且他是一个热心接待那些巡回传道的神的仆人，

他很热心去做这样子的工作，所以约翰就写信给他。
约翰书信里面提到了该犹，同时也提到了丢特腓，

丢特腓就是反过来是在接待的工作上面，是他不愿意接待，

甚至是反对接待的这样的 个人 这个是我们后面会提到的甚至是反对接待的这样的一个人，这个是我们后面会提到的。

首先我们一起要来看《约翰三书》里面提到约翰对该犹的问安…

约翰三书约翰三书：1~2

1 作长老的写信给亲爱的该犹，就是我诚心所爱的。

2亲爱的兄弟啊 我愿你凡事兴盛 身体健壮
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2 亲爱的兄弟啊，我愿你凡事兴盛，身体健壮，

正如你的灵魂兴盛一样。

这一段圣经里面又提到说，他写信给他所亲爱的该犹就是他诚心所爱的，
我们真是看见约翰是一个充满了爱的人 不仅仅是心中充满爱 口里也说出来我们真是看见约翰是一个充满了爱的人，不仅仅是心中充满爱，口里也说出来，

他口里常常讲「我亲爱的！我亲爱的」！然后又说「这是我诚心所爱的」。

他为了让别人知道说他是这样子的爱该犹，他也要让该犹知道说他是诚心所爱的，
所以他就说我是真诚的爱你。这一点我们真是要从约翰书信里面来学习，

不单是在我们心里面这样子想，也让我们从言语上面去表达出来。

接着我们就看约翰对该犹的祝福接着我们就看约翰对该犹的祝福，
2「亲爱的兄弟啊，愿你凡事兴盛，身体健壮，正如你的灵魂兴盛一样」。

在这里他提到我愿你凡事兴盛，兴盛是上帝的意思吗？为什么我们要问这个问题？在这里他提到我愿你凡事兴盛，兴盛是上帝的意思吗？为什么我们要问这个问题？
因为今天我们发现在教会里面对于基督徒可不可以成功？基督徒可不可以兴旺？

可不可以事业发达？好像存在着两个蛮极端的不同的看法。
一个看法就是认为说，上帝的心意就是要我们成功，上帝的意思就是要我们兴盛，

他们的根据当然也就是这段圣经，可是这样一派的人的看法，

他们对成功的定义就是你的事业会发达 你的家庭会美满
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他们对成功的定义就是你的事业会发达、你的家庭会美满、

你的儿女会考上好的学校、你会成为一个有钱的人。



如果我们仔细去查考神的话，我们会发现圣经里面不是每一个
神所用的仆人 使女都是顺顺利利的 甚至我们会发现很多神的仆人神所用的仆人、使女都是顺顺利利的，甚至我们会发现很多神的仆人

都经历了不少的苦难，所以这又产生了另外一派的神学观…

另外的一些人认为说基督徒如果要属灵、要爱主，，
一定会是受过苦难、并且很多时候可能是常常受苦，

这一派的人认为说事业失败、工作不顺利、家庭受到攻击、

身体不好 有长年的疾病 直都没有好过来身体不好，有长年的疾病一直都没有好过来，

这些事情他们觉得这是上帝给我们的磨练，为的是要成为我们化妆的祝福。

这个当中我们不能说他完全没有道理，这个当中我们不能说他完全没有道理，
可是在这样子的一派的这种观念里面，如果生病就会把它当作是

保罗所说的身上的一根刺，因此不会为这样子生病的弟兄姊妹们去祷告，

生病了就认为说这是上帝给我们的一根刺

让我们要学习这个苦难会带给我们益处。

所以我们看见今天在教会的里面有这两种
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所以我们看见今天在教会的里面有这两种
好像都比较算是极端的一种说法。

到底圣经里面告诉我们什么叫作兴旺呢？什么叫作兴盛呢？
「兴盛」这个字 圣经的意思并不等于今天我们不会遭受到问题 不会遭遇到难处「兴盛」这个字，圣经的意思并不等于今天我们不会遭受到问题、不会遭遇到难处，

这个兴盛其实是一种会持续把我们引到神所要的那一种的光景。
这个意思并不代表说，神的意思是要我们好像都没有问题、

没有难处、一路顺顺利利的一路发，不是！

确实我们看见在旧约圣经里面，好比说
《约书亚记》 「 谨守遵行 」《约书亚记》一9「你只要谨守遵行这书上所说的一切话」，

最后给我们的应许是什么呢？就是「凡事顺利，道路亨通」。
一方面我们看见圣经里面确实也提到神给我们的祝福，方面我们看见圣经里面确实也提到神给我们的祝福，

是可以有凡事顺利，道路亨通。

但是就如同说我们用约瑟作比喻好了，约瑟当神拣选他，
你看见他被他自己的父亲所爱，然后神也给他异象看见那个祝福，

看见这个异象里面他被祝福的光景，好像他是被尊荣的，

他是要作最大的那个领袖的 可是当他看见这个异象之后
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他是要作最大的那个领袖的，可是当他看见这个异象之后，

约瑟的人生却开始了一连串的不顺利。

但是我们从约瑟的例子我们来看，
约瑟无论到哪一个地方去 他都看见神跟他同在约瑟无论到哪 个地方去，他都看见神跟他同在，

因为神跟他同在，所以起初不顺利后来也变顺利；

起初被关在监牢里面，后来就被释放出去；

起初好像是一无所有，

但是却是后来经历到神丰盛恩上加恩的祝福在他身上，

最后他到了埃及 被埃及的法老王提拔成为宰相最后他到了埃及，被埃及的法老王提拔成为宰相。

因此神的美意我们有时候很难一时看得清楚，
但是从约瑟的一生，可以看见神确实让约瑟他兴旺了。但是从约瑟的 生，可以看见神确实让约瑟他兴旺了。

确实这个兴旺也包括在物质上面的祝福，
但是这个过程的当中约瑟并不是一路发的，

约瑟并不是一路上面顺顺利利，没有任何的困难的。

我们从约瑟的例子里，
我们也可以稍稍地了解到圣经上面对于
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我们也可以稍稍地了解到圣经上面对于
「兴盛」的这个观念到底是什么。

罗八28「万事互相效力，叫爱神的人得益处」。这个益处是什么呢？
在这段圣经后面提到说「效法祂儿子的模样」。在这段圣经后面提到说「效法祂儿子的模样」。

「效法」原文的意思就是「模成」，
也就是说这个益处就是要使得我们能够模成耶稣基督的样子；

换句话说，这些的益处指的就是使得我们像耶稣基督。

而什么能够使我们像耶稣基督呢？
他说万事 那这个万事是什么事情呢？他说万事，那这个万事是什么事情呢？

万事包括好事情、顺利的事情，当然也包括不好的事情、不顺利的事情。

事实上以我们的经验来看，事实上以我们的经验来看，

人生当中其实大部分我们所经历到的都是一些不顺利的事。

梁启超说「人生十之八九都是逆境」，包括基督徒也不例外，
蛮我们所经历的其实蛮多是苦难的，

而这些的苦难，保罗说是与我有益处，
那这个益处是什么呢？
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那这个益处是什么呢？

就是使得我们愈来愈像耶稣基督。



所以我们就豁然明白原来在圣经里，神的心意要使我们兴旺，要使得我们兴盛，
一方面这个兴盛要让我们看见方面这个兴盛要让我们看见，

神的意思并不是只有在物质上面，在所谓的地上的这种兴旺

同时神这个兴旺也应许包含了神在属灵上面、在灵性上面，

甚至是在永恒里面的这一种的兴旺

而另外一件事情我们要注意到的就是这样子的兴盛的应许，
不论是《约书亚记》 章 节 或者是《诗篇》第 篇不论是《约书亚记》一章9节，或者是《诗篇》第一篇

所提到那个一棵树栽在溪水旁的那个应许，
讲到说「要按时候结果子，叶子也不枯干，凡他所做的尽都顺利」。讲到说「要按时候结果子，叶子也不枯干，凡他所做的尽都顺利」。

这些的应许里面都让我们看见是有条件的，也就是说你要去履行某些的条件，

你才能够经历到神所应许的这样子的祝福。

因此我们要好好的思想这里提到约翰对该犹的祝福，到底今天怎么应用这一段圣经呢？
这段圣经应该严格讲起来是对该犹的祝福，也可以说是一个祝福问安的话语，

它不能够变成用这 段圣经发展出来成为 个教义
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它不能够变成用这一段圣经发展出来成为一个教义，

不能够单单的用这一节圣经就来发展出一个所谓的神学思想或者是一个道理。

如果刚才我们讲到的有关兴旺、有关成功，那么我们就必须从整本圣经里面来看
圣经所谓的成功是什么意思？圣经里面所谓的成功不是指的只有在物质上面圣经所谓的成功是什么意思？圣经里面所谓的成功不是指的只有在物质上面，

或者是在身体上面，或者在这些短暂的地上的这些事情。圣经上所谓的成功，
它一定是包含着在属灵里面，在神的眼中，那些按照神的话语尽心竭力去行的，

这个叫作忠心又良善的仆人，而这样子的人在神的眼前，他才是所谓的成功。

因此我们一方面要来明白这里提到说，神透过祂的仆人应许的所告诉我们，
祂祝福我们要凡事兴盛 神愿意我们凡事兴盛 在事业 在 作 在婚姻上面祂祝福我们要凡事兴盛，神愿意我们凡事兴盛，在事业、在工作、在婚姻上面、

在我们的身体上面，神要祝福我们，神乐意看见我们都是兴旺的、

神乐意看见我们身体健康，神的心意也愿意我们都能够过着家庭幸福美满的生活，神乐意看见我们身体健康，神的心意也愿意我们都能够过着家庭幸福美满的生活，

我想这个绝对不是有问题的，是神有这样子的心意在。

因此一方面我们对于所谓的凡事兴盛，
我们渴望看见神这样子的一个恩典祝福临到我们每一个人，

但是同时也不要忘记，并不表示当我们遇到不顺利的事情，

我们碰到苦难的事情 那就是所谓的咒诅
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我们碰到苦难的事情，那就是所谓的咒诅，

那就是所谓这不是神的心意，这不是这么样简单的来区分。

保罗提到苦难是命定的，可是同时也提到苦难是与我们有益的。

彼得也提到 我们不要因为犯罪而受苦 表明苦难也有可能是因为犯罪所带来的彼得也提到，我们不要因为犯罪而受苦，表明苦难也有可能是因为犯罪所带来的，

因为犯罪所带来的苦难就不是上帝所要我们去经历、去接受的。

有一类的苦难，这个苦难是神所命定的，神透过这些的苦难，， 神所命定的， ，
祂为的是要让我们能够更像耶稣基督。所以可能我们为了传福音遭受到逼迫、

遭受到关监牢，这是神所愿意，或者说神预定我们要去有的。
是神的 意是要透过这样子的苦难使得我们更爱耶稣 使得我们更贴近主的胸膛可是神的心意是要透过这样子的苦难使得我们更爱耶稣、使得我们更贴近主的胸膛、

使得我们更像祂自己。所以我们要为着这个凡事的兴盛，我们在主的面前，

我们不单单是希望我们去经历祂，但是同时我们也有一个心理准备，我们不单单是希望我们去经历祂，但是同时我们也有 个心理准备，

因为我们一生的当中还是会有生病、有碰到不顺利、有考试不如意的时候，

但是我们都需要来问，我之所以会碰到这些事情是因为什么原因呢？

如果是因为犯罪的原因，我就应该要认罪；如果不是犯罪，
也不是因为我们自己做得不对，而是像圣经上所说的是保罗身上的一根刺，

或者是像生来瞎眼的 是为了要在他的身上显出神的荣耀来
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或者是像生来瞎眼的，是为了要在他的身上显出神的荣耀来，
那么面临这些的苦难，就应该带着欢喜快乐的心去接受苦难、甚至去拥抱苦难。

他接着就提到说也希望他身体健壮，可能该犹的身体是不好，
所以约翰就提醒他也为他祝福希望他身体健壮所以约翰就提醒他也为他祝福希望他身体健壮。

在教会里面也是如此，碰到有生病的弟兄姊妹们，应当要为他来祷告，

我们应当求神来医治他。如果他是因为有罪的缘故，

那么我们应该要提醒他要为这个事情先认罪祷告。

所以在教会里面，我们通常邀请弟兄姊妹们来祷告的时候，
我们都会希望他要先在主的面前有 点时间来认罪祷告我们都会希望他要先在主的面前有一点时间来认罪祷告，

如果我们的罪清楚地认了，接着我们就在神的面前照着主的吩咐，

我们当中如果有生病的，我们就可以来为他祷告。我 中 果有 ，我 来 祷

《雅各书》提到说「出于信心的祷告，主必叫他好起来」。

所以一方面在教会里面鼓励弟兄姊妹们，我们更多的要来经验上帝医治的大能，
有生病的，我们可以去祷告；但是同时我们也学习接受，如果有一些的疾病，

神并没有要来医治的时候，我们可以像保罗那样说：
这个病在我的身上好像一根的刺 要为得让我不致骄傲
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这个病在我的身上好像一根的刺，要为得让我不致骄傲，

使得我能够更像基督，使得我更爱耶稣基督。


